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第12场
聚焦市发改委

我市降低和取消41项收费项目

□文/图 本报记者 王 辉 李林润

政策制定、项目审批、价格、收
费监管……市发改委在政府部门中可
谓“位高权重”，肩负着全市经济社
会发展重任，在当前政府大力推进

“放管服”改革之际，市发改委做了
哪些利企惠民之举呢？8月 11日，在

“清风问廉 行风问责”活动现场，市
发改委 5位科室负责人与百姓展开对
话。

“光伏”扶贫究竟是咋“扶”的？

“光伏”扶贫是这几年社会热议
的话题，尤其在我市一些农村，纷纷
建网扯线搞光伏发电，引来不少群众
的询问：“搞这也能赚钱？靠这咋脱
贫啊？”

对此，市发改委农经科有关负责
人说，光伏扶贫就是指通过太阳能光
伏发电获取的收益，用来支持建档立
卡的贫困村和有建档立卡贫困人口，
保障贫困户连续20年以上，每户在前
三年不低于 3000 元，随后每年 1000
元的光伏发电扶贫收益。

舞阳县财政拿出专项资金3000万
元，用于光伏扶贫项目奖补，按照光
伏企业每帮扶1户贫困户，政府补贴1
万元标准，作为贫困户股金投入村级
光伏电站项目。舞阳县规划建设村级
光伏电站 175 个，总容量 26.6 兆瓦，
总投资1.95亿元。

截至目前，舞阳县已开工建设村
级光伏扶贫发电站38个，总规模7321
千瓦（7.32兆瓦）。其中，完工并网项
目 5个，规模 1238千瓦，受益贫困户
175户。

重点项目建设环境咋优化？

今年是市政府确立的“项目建设
环境整治年”，环境优不优事关项目
推进和工程进展，对于那些“吃拿卡
要”把项目建设当成“唐僧肉”的违
法行为，要坚决予以整治。

对此，市发改委大项目办项目科
的负责人说，今年重点整治全市项目

建设单位、投资商反映最强烈的七大
突出问题，共排查梳理52个影响项目
推进的环境问题，涉及土地征拆、手
续办理、项目阻工等问题，通过召开
现场办公会、项目推进会使问题得到
有效解决，同时对强装强卸、强买强
卖、强揽工程、敲诈勒索等阻碍企业
生产、经营的案件，全力攻克，坚持
予以重拳打击。

截至目前，已帮助企业解决各类
问题 124 项，受理解决举报案件 15
起，刑事拘留 2人，行政拘留 10人，
训诫10人。

简政放权做到位没？

近年来，推进行政审批制度改革
的步伐不断提速，政府始终将简政放
权作为全面深化改革的“先手棋”和
转变政府职能的“当头炮”。在这方
面，市发改委做的咋样呢？

市发改委法规科的负责人说，为
深入推进“放管服”改革，市发改委
持续精简行政审批事项，梳理出我市
可以取消、下放的行政审批事项 58
项，取消 55项，下放 3项，并且对全
市发改部门45个审批事项，通过利用
互联网手段进行审批制度改革，实现

“一口受理”、网上办理、规范透明、
限时办结。

不合理乱收费管了多少？

收费和价格管理，也是涉及民生
的两项大问题，也是平时群众关注的
热点和焦点问题，对于那些不合理的
乱收费，市发改委管了多少呢？

市物价所的有关负责人说，他们
已经把漯河定价目录在市发改委网站
公布，并要求收费单位在收费场所醒
目位置和门户网站公示收费项目、收
费标准、收费依据等，同时我市降低
和取消了41项收费项目。

另外，“12358”价格举报平台 24
小时畅通，积极受理群众咨询投诉举
报，据统计，今年 1~7月份共接到群
众咨询投诉举报 309件。但对于投诉
件的解决情况，现场并未公布。

8月13日，在嵩山路澧河桥北的沙澧河风景区志愿者服务站，志愿者正在为游
客提供轮椅并介绍景区美景。服务站还设置婴儿车、医药箱、雨伞等便民服务设
施，像这样的志愿者服务站，我市沙澧河风景区一共有20个。

本报记者 王艳彬 摄

“清风问廉 行风问责”活动现场。

□文/图 本报记者 王海防
实 习 生 刘子嘉

自 7月初“我要上大学——漯河晚
报爱心桥活动”开始报道贫困大学生的
消息以来，陆续有社会爱心人士和企业
向晚报打来电话表示愿意资助贫困生。
8月11 日上午，湖北白云边酒业股份有
限公司代表一行来到部分贫困生家中进
行慰问，并为这些孩子每人送来了2000
元的学费。

杨菁菁的父亲不幸患有尿毒症，需
要长期进行透析来维持生命，家中只有
母亲一人工作勉强维持着生计，为了挣
学费，减轻母亲的负担，杨菁菁高考后
就到天津打工。如今，考上福建江夏学
院的杨菁菁终于迎来新希望，白云边漯
河总代理、昌祥商贸有限公司总经理王
营建为杨菁菁送来了 2000元学费。“谢
谢你们，谢谢白云边酒业和漯河晚报对
我们的帮助和关心！”杨菁菁的父亲接
过助学捐款后激动地说道。他会将这个
好消息告诉远在天津打工的女儿，让她
早日回家，高高兴兴去上大学。

刚刚接到被中原工学院录取的消息
后，薛翱隆也开始为学费发愁。薛翱隆
的父亲在去年一场车祸中不幸去世，母
亲的右手也骨折了，今年还需要再次手
术，医生说需要四到五年的恢复时间，
在这期间，也没有劳动能力，家中还有
一个三岁半的妹妹，家庭十分困难。

薛翱隆的情况也牵动着白云边酒业
人的心。在离开杨菁菁家后，记者一行
来到薛翱隆的家中，并将2000元钱送到
了他手上。“好好努力，好好上大学，
有啥困难与我联系。”王营建亲切的对
薛翱隆说。“谢谢白云边酒业的叔叔、
阿姨对我的关心和资助，我一定会发奋
学 习 ， 用 好 的 成 绩 来 报 答 大 家 的 关
爱！”薛翱隆说。

自 2011 年以来，本报每年都举办

“我要上大学 ——漯河晚报爱心桥活
动”，至今已成功举办7季。七年来爱心
企业白云边酒业与漯河晚报携手同行，
连续六年资助贫困学生走进大学校门。

连续六年捐助贫困学子的白云边酒
业感动了太多人。活动结束时，王营建
动情地对记者说：“坚持公益事业这件
事，让更多无助的孩子看到了希望，让
社会变得更加美好，这是我们坚持的意
义和动力”。今年，白云边酒业和昌祥
商贸有限公司总经理王营建将共同出资
三万元再捐助15名贫困学子。

情系贫困学子 共圆大学梦想

“白云边”将学费送到贫困生手中

王营建将助学款交到薛翱隆手中王营建将助学款交到薛翱隆手中。。


